



La lettre de la Famille Kizito à ses amis

Octobre 2022 – n°14

Le mot de la présidente

Cette rentrée est riche en événements en France, mais l'actualité est malheureusement inquiétante en Haïti.

Cependant les organisateurs du congrès Mission n'ont-ils pas osé choisir comme thème de l'édition 2022 : « *le Royaume des Cieux est proche* » ? Là se trouve certainement une bonne raison de vivre l'Espérance et de continuer à croire en l'avenir, malgré les misères matérielles ou morales qui nous entourent.

Fin octobre, la Famille Kizito Haïti France fêtera ses 5 bougies, une autre belle raison d'espérer...

Les actions, les rencontres, sont décrites dans cette lettre. Bonne lecture !

Sœur Paësie sera dans la région Nord durant deux semaines.

De nombreuses rencontres sont prévues.

Contact

Anne-Pascale Maquinghen

CONFIDENTIEL

Mercredi 12/10

Portes ouvertes au centre spirituel du Hautmont

Toute la journée de 10h-17h30

Dimanche 16/10

Rencontre tous publics

A l'église Saint Martin à Saint Saulve à 16h

Lundi 17/10

Groupes de prière des mères

A Valenciennes au presbytère Saint Michel à 20h30

Mardi 18/10

Rencontre avec les enseignants et éducateurs

A Valenciennes, à la salle paroissiale rue des Moulineaux à 20h30

Mercredi 19/10

Rencontre avec les étudiants

A Valenciennes, à la salle paroissiale, rue des Moulineaux, à partir de 19h

Jeudi 20/10

Rencontre tous publics

A Raismes, maison du diocèse, à 14h puis 20h

Les événements du mois à ne pas manquer

Du 10 au 21 Octobre

Sœur Paësie visite le Nord de la
France

Demandez le programme !

Le week-end des 22 et 23 octobre

L'assemblée générale annuelle

De la Famille Kizito à Arras

EXCEPTIONNEL !

On a aimé,

Et même beaucoup aimé !



Le Congrès Mission

Les 1^{er} et 2 octobre à Paris

Le congrès Mission à Paris – Témoignage

Le congrès Mission rassemble chaque année depuis 2015 plus de 10 000 personnes. Il permet aux chrétiens de se retrouver le temps d'un week-end dans un élan missionnaire.

Cet événement est décrit comme « vitrine de la vitalité de la mission en France, capteur des attentes et des aspirations de nos concitoyens, le Congrès Mission est conçu comme un laboratoire : chaque participant s'y pose la question des actions simples et à sa portée qu'il peut réaliser pour que le nom du Seigneur soit connu. Chacun peut découvrir une modalité d'annonce proche de sa personnalité et de ses apostolats, et trouver sa propre manière d'être missionnaire. »



Les contacts se nouent facilement dans une ambiance décontractée et enthousiaste. Qui a dit que les croyants étaient une espèce en voie d'extinction ? Nous les avons vus, bien vivants !

Le village des exposants permet de découvrir des actions très diversifiées, de grands mouvements et de petites initiatives, en France et à l'étranger. Et, au centre du village, dans une chapelle improvisée, la Présence de Jésus permet d'aller à l'adoration.



Les messes rassemblent des milliers de personnes, dont une centaine de prêtres au moins, avec de très beaux chants, dans une ambiance festive qui n'exclut pas le recueillement.



Cette année, la Famille Kizito y avait son stand. Sœur Paësie, tout juste arrivée d'Haïti, était présente avec Anne, Sophie et Valérie. Nous avons préparé plusieurs supports de communication, et monté notre stand dès samedi matin, avant la messe d'ouverture à l'église Saint Sulpice.

De nombreux passants, laïc ou religieux, curieux de connaître notre action, se sont arrêtés.

Alors les discussions s'amorcent, nous expliquons, nous racontons Haïti, la pauvreté, la violence dans le bidonville,

les besoins des enfants, mais aussi la foi profonde des haïtiens, leur volonté farouche de s'en sortir, leur énergie, la soif des enfants d'apprendre à l'école.

Les échanges sont animés et pleins de vérité. L'élan missionnaire et l'amour que nous portons chacun à Notre Seigneur nous permettent d'être d'emblée dans une relation simple et vraie avec des inconnus.

Nos interlocuteurs sont très variés : des africains sont intrigués par le choix de Saint Kizito, de l'Ouganda, comme saint patron de l'œuvre. Un prêtre de la communauté de Saint Jean, originaire du Cameroun, nous indique qu'il s'appelle Benoît Kizito ! Des haïtiens sont heureux d'échanger en créole avec Sœur Paësie.



De nombreuses religieuses, pour certaines des amies de Sœur Paësie, sont présentes. Nous croisons une Sœur Missionnaire de la Charité, Sœur Marie-Emma (ci-contre), des sœurs Dominicaines du Saint Esprit de Pontcalec, des Sœurs Bénédictines de Faremoutiers, Sœur Blandine de Ain Karem.

Madame Beton-Déléguée, ancienne ambassadrice de France à Port-au-Prince, puis au Vatican, et qui avait décoré Sœur Paësie de la légion d'honneur en 2018, vient la saluer et nous fait rencontrer le directeur d'AED (Aide à l'Eglise en Détresse) qui pourrait nous accorder des aides, « si Bon Die v'le ».

Nous fraternisons avec nos voisines, du Café Chrétien de la Celle Saint-Cloud, où nous irons un jour présenter la Famille Kizito. Une chorale nous propose de chanter au bénéfice de l'œuvre. Un contact est noué avec les scouts d'Europe.

Nous échangeons des adresses mail et des numéros de téléphone, nous proposons de venir présenter la Famille Kizito çà et là. Chacun repart avec une carte où sont inscrites nos coordonnées, et la prière de la Famille Kizito bien sûr.

Nous allons rendre visite à certains organes de la presse catholique présents dans le village ; des rendez-vous sont pris pour des interviews de Sœur Paësie avec Famille Chrétienne et Aleteia.

Les deux journées sont très denses. Dimanche en début d'après-midi, le congrès touche à sa fin ; nous remballons notre stand et faisons un point sur les contacts noués avant de nous rendre à la messe.

Chacune repart de son côté, le cœur en fête après avoir fait de si belles rencontres. Le travail pour la Mission ne fait que commencer...



Les nouvelles d'Haïti

Les enfants réfugiés



Les enfants de Cité Soleil qui s'étaient sauvés après les attaques de juillet sont revenus mais la plupart n'ont plus de maison. De nombreuses familles campent sur une grande place publique où vivent actuellement un millier de personnes, sans rien pour s'abriter. Or il y a des averses en ce moment. Quinze accouchements ont eu lieu sur cette place depuis le mois dernier.

Inondations à Cité Soleil

Le quartier de l'école Saint Michel, a été inondé, ce qui le rend totalement inaccessible. Le Père David a dû creuser un puits dans la cour près de la chapelle pour avoir une eau de mauvaise qualité.



Manifestations et émeutes

Le premier ministre a eu la fâcheuse idée de doubler le prix de l'essence, déclenchant des manifestations et émeutes très violentes et de nombreux actes de vandalisme dans le pays : banques et commerces ont été attaqués à Pétionville, au-dessus de Port-au-Prince, avec beaucoup de violences et pillages. Plusieurs congrégations religieuses ont été attaquées et pillées dans le pays. En créole on parle de « déchouckage ». Les barricades empêchent de circuler.

La situation économique en Haïti

Le pays souffre d'une inflation galopante depuis quelques mois. Beaucoup de prix sont multipliés par deux.

Les sacrements

Trois groupes d'enfants ont été baptisés avec le père David.



Les maisons Marcel Van

Il n'y avait plus de nourriture dans les dépôts pour nourrir les enfants au fait du blocage des routes et des inondations. Un peu de nourriture a pu être transportée en moto par Francisco, le transport se finissant à dos d'homme et avec des brouettes.

La rentrée scolaire

Les écoles de sœur Paësie ont été ouvertes début septembre, mais la rentrée scolaire officielle a été reportée au 4 octobre puis au 3 novembre. Les enfants des foyers qui vont dans les écoles autres que celles de la Famille Kizito n'ont pas fait leur rentrée scolaire.

A Saint Michel, sur 500 élèves, 120 étaient là la première semaine d'école.

Les cantines

Mary's Meals ne commencera à servir les repas qu'à l'ouverture officielle des classes, le 3 novembre prochain.

Une aide possible de l'UNICEF

Hélène, une stagiaire infirmière américaine, a pu monter un dossier sur le portail de l'UNICEF. L'UNICEF a pu visiter deux écoles. Ils devraient commencer à aider la Famille Kizito pour des constructions ou réparations dans les écoles, l'achat de matériel et de mobilier.

Dans la maison des Sœurs

De nombreuses mamans à la rue avec des enfants leur ont demandé à être hébergées. Elles ont été d'abord accueillies dans l'école, puis dans le couvent après la rentrée.

Des nouvelles de Woodjy

Il est rentré en Haïti. Il n'a pas pu aller à Cité Soleil comme il le souhaitait. Il devrait partir à la cathédrale d'Ance-à-Veau, là où son évêque l'envoie. Il pourra peut-être rejoindre Cité Soleil après son ordination sacerdotale.

Des nouvelles de Frandy

Il a passé l'été à Sept-Fons pour un discernement pour une vocation religieuse. Il a intégré le séminaire d'Ars début septembre en propédeutique.

Dieufné

Il est toujours à la maison Marcel Van à Delmas. Il est accepté au séminaire d'Ars mais l'année d'après, car il y a déjà deux séminaristes haïtiens en cours d'études à Ars.

Les autres manifestations en France

Vente solidaire et vide-greniers aux Valayans (Vaucluse) au bénéfice de la Famille Kizito

Sous un beau soleil d'automne.

Merci à Guylaine et son équipe !



Le tour du Saint Cordon à Valenciennes

Le 11 septembre

Cette année au profit des enfants de Cité Soleil.

Saint Cordon de la Charité
Au profit des enfants de Cité Soleil,
le plus grand bidonville de Port-au-Prince, Haïti

Sœur Paësie
religieuse française consacre sa vie à l'éducation et à la catéchèse d'enfants en Haïti

Don sur le site famillekizito.org ou par chèque
à l'ordre de **Famille Kizito Haïti France**
Reçu fiscal envoyé après janvier pour tout don ≥ 10€

Sœur Paësie témoignera des besoins en Haïti et de l'action de Dieu dans ce bidonville à Valenciennes mi-octobre 2022

famillekizito.org
06 29 22 47 17
contact.fkhf@gmail.com



Dernière minute...

A paraître très prochainement, une interview exclusive de Sœur Paësie dans le magazine Famille Chrétienne du 15 octobre.

Le témoignage de Anne-Pascale

« Le tour du Saint Cordon s'est bien passé : 17 km à porter la vierge les uns après les autres par groupe de 6. De beaux encouragements par notre Évêque et par Mgr Malle, Évêque de Gap.

Une belle annonce du Saint Cordon de la charité. J'en ai beaucoup parlé et ai annoncé la venue de sr Paësie. J'ai rencontré beaucoup de cœurs ouverts. »

Site Internet : www.famillekizito.org contact.fkhf@gmail.com - 07 57 81 14 25

Directrice de publication : Anne Gayde, présidente : president.fkhf@gmail.com

Impression : par nos soins - Photos : Famille Kizito - Siège : 32 avenue de Liège, 59300 Valenciennes